# Klassifizierung der fachtechnischen Beiträge

Objekttyp: **Group** 

Zeitschrift: Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-

Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Band (Jahr): 45 (1972)

Heft 2

PDF erstellt am: 11.09.2024

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

### Mangelnde Konsequenz

Im Lichte der vorstehenden Überlegungen drängen sich Fragen zu unserer Rüstung und Organisation auf.

Dient es beispielsweise der Dissuasion, wenn wir trotz lauter Mahnrufe Jahr für Jahr einfach unsere «Raumschutzlücke» zur Kenntnis nehmen, ohne weder auf dem Flugzeug- noch auf dem Fliegerabwehrsektor Abhilfe zu schaffen?

Ist es richtig, wenn unsere modernsten Flabwaffen zum Schutze anderer Flabverbände eingesetzt werden, während unsere schlagkräftigsten Kampf- und damit Dissuasionelemente, die mechanisierten Verbände, gegen Angriffe aus der Luft nur ungenügend geschützt sind?

Welches Flugzeug ist das bessere Kriegsverhinderungsinstrument: der reine Erdkämpfer oder ein Muster, das neben Erdkampfeignung noch Selbst- und Drittschutzeigenschaften hat und somit Raumschutzaufgaben übernehmen kann?

Ist es verantwortbar, alle bestehenden Verbände aufrechtzuerhalten und deswegen auf Bestandesreserven und die Einführung dringend benötigter Kampfmittel für den modernen Krieg, wie zum Beispiel Jagdpanzer zu verzichten?

Ist es unvermeidlich, in Kauf zu nehmen, dass infolge Teuerung und Umfang der Armee der jährliche Zuwachs an Kampfkraft praktisch Null wird, weil die Militärausgaben im Verhältnis zum Bruttosozialprodukt ständig sinken oder wäre es angezeigt, das Schweizervolk offen zu informieren, welche Lücken und Risiken mit dem Schrumpfen des Militärbudgets in Kauf genommen werden?

Die Liste liesse sich verlängern. Zivilschutz und Kriegswirtschaft mit ihrer Wirkung auf den Durchhaltewillen wären einzubeziehen. Doch darf die nötige Gewichtung nicht vergessen werden. Der Armee als einzigem Machtmittel des Staates kommt nach wie vor grösste Priorität zu. Glaubwürdige Dissuasion hängt in erster Linie von der Fähigkeit zum effektiven Widerstand ab, auch wenn es wichtig ist, die Flanken gegen mögliche — namentlich psychologische — Umgehungsfronten abzusichern.

Dr. G. Däniker

# Klassifizierung der fachtechnischen Beiträge

Im Jahre 1968 haben wir unsere Leser erstmals über die Klassifizierung der fachtechnischen Beiträge orientiert. Die Redaktion hofft, dass die Klassifizierung nach wie vor ihre guten Dienste leistet.

Nachstehend geben wir gerne wieder einmal das Inhaltsverzeichnis bekannt:

0	Rechnungswesen	9	Feldpost
0	Sold	0	Ausrüstung, Material, Putzerdienst
8	Verpflegung	0	Reglemente, Bürobedürfnisse, topographische Karten
4	Unterkunft	Ø	Schäden
6	Reisen und Transporte	<b>®</b>	Vorschriften, Verfügungen
0	Sanitätsdienst	<b>©</b>	Preislisten
0	Armeetiere	<b>(</b>	Verschiedenes
8	Motorfahrzeuge, Betriebsstoff		Die Redaktion